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PV de l’Assemblée générale de 

l’Association du gîte EL JIRE1 – sur les chemins de pèlerinage  
et de mémoire 

le vendredi 5 mai 2023 à 19h30 
à la Salle du Tilleul à Montpreveyres 

 
 
 
 
1. Accueil et bienvenue 

Bertrand Quartier souhaite la bienvenue aux personnes présentes. Une quinzaine de 
personnes se sont excusées. Vingt-et-une personnes sont présentes en plus du comité.  
 

2. PV de l’Assemblée générale du 20 mai 2022 
Le pv a été transmis lors de l’envoi de la convocation. Il est soumis à l’approbation et adopté 
à la majorité, avec 2 abstentions. 

 
3. Rapport du président et nouvelles de la vie du gîte 

Denise Jaquemet donne des nouvelles de la vie du gîte, en commençant par la statistique 
des pèlerins. Du 1er janvier au 31 décembre 2022, 209 pèlerins ont été accueillis (52 de plus 
que l’année précédente), dont : 

- 96 Suisses 
- 74 Allemands 
- 18 Autrichiens 
- et d’autres nationalités, jusqu’au Japon,USA, Brésil…. 

La grande majorité prévoient d’aller jusqu’à Genève (99) ou Lausanne (20). 
3 étaient sur la Via Francigena (à Rome) et 2 sur le Sentier des Huguenots. 
 
La moyenne « donativo2 » par pèlerin est de 29.70 francs !  
Nous continuons de donner une pièce de 5.- à chaque pèlerin comme symbole du nom du 
gîte. 
En effet, sur la tranche de ces pièces il est écrit « Dominus providebit » en latin, ce qui en 
hébreu se dit « El Jire » et qui signifie « Dieu pourvoira ». Certainement que cette générosité 
invite à la générosité des pèlerins eux-mêmes. 
 
Une nouvelle personne a rejoint l’équipe des hospitaliers, alors qu’une autre déménage au 
Valais. Toujours une magnifique équipe d’une quinzaine de personnes. Pendant l’absence 
de Denise durant deux mois et demi sur le Sentier des Huguenots, plusieurs hospitaliers se 
sont responsabilisés pour les tâches qu’elle fait d’habitude, par ex. le planning chaque mois, 
les commissions pour le gîte, répondre aux mails, etc. 
 
Les pèlerins écrivent volontiers sur le livre d’or. Denise lit quelques témoignages 
enthousiastes du lieu et de l’accueil ! 
 
Des offices sont proposés tous les premiers mercredis du mois, à 18h30 à l’église de 
Montpreveyres, y compris en hiver. En plus, cette année 2023 de juin à septembre, un 
deuxième office est proposé le 3è mercredi. S’il y a des pèlerins au gîte, ils y sont invités, en 
toute liberté. Parfois cela a été l’occasion de bons échanges avec eux. 
 
Bertrand Quartier présente un powerpoint avec quelques éléments forts de l’année 

 
1 En hébreu : « Dieu pourvoira » 
2 Pas de tarif d’hébergement, mais don libre. 
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écoulée. Il rappelle qu’une commission de construction a été créée pour permettre 
l’avancement des travaux du futur gîte. La mise à l’enquête a été déposée courant février et 
le permis de construire accordé le 21 octobre, sans aucune opposition. Merci à la 
Municipalité de Montpreveyres pour l’octroi du permis. 
 
Pour commencer les travaux concrètement, il faut le 60% du budget, soit environ 600'000.- 
frs. Nous sommes dans la phase d’intensifier la recherche de fonds, mais le comité est 
confronté à ses limites de temps et de compétence. Dans ce sens le comité a décidé de 
faire appel à un-e professionnel-e pour nous appuyer. Des rendez-vous sont pris avec des 
candidat.e.s potentiel.le.s. 
 
Le 1er dossier déposé au printemps 2022 auprès de la Loterie romande a malheureusement 
été refusé, sans aucune explication, ni même la possibilité de présenter le dossier une 
nouvelle fois. D’autres dossiers ont été ou vont être envoyés à diverses fondations, aux 
Eglises réformées et catholique, sans beaucoup de résultats à ce jour. 
 
Le 11 novembre le comité a organisé un souper de soutien qui a fait salle comble à 
Corcelles-le-Jorat, avec un résultat final de 6'600.- frs. Merci à tous les bénévoles qui ont 
donné un coup de main, ainsi qu’à la Municipalité de Corcelles qui nous a accordé la 
gratuité de la salle. 
 
Denise Jaquemet a parcouru dès le mois de juillet la presque totalité du parcours du Sentier 
des Huguenots, faisant parrainer 5.- frs chaque km. La somme de 13'470.- frs a ainsi été 
récoltée! 
 
Toutes ces actions ont permis de faire parler du projet plus largement dans la presse ainsi 
qu’à la Télé Vaud Fribourg. Bertrand fait passer cette petite émission parue le 23 décembre. 
 
En 2023, l’exonération des dons a été accordée le 20 mars, ce qui permet aux donateurs-
trices de défiscaliser les dons de leurs impôts. 
 
L’association du gîte dispose de plusieurs moyens de communications: site internet eljire.ch, 
page Facebook (160 personnes abonnées), un profil Linkedin, et le dépliant qui est à 
l’imprimerie actuellement pour réimpression. 
 
Remerciements à tous les différent-e-s acteurs et actrices de ce projet : hospitalières-ers, 
comité et commission de construction, comptable et vérificatrices, membres, donatrices et 
donateurs, Municipalité de Montpreveyres et avoisinantes, ainsi que l’épouse de Bertrand 
qui accepte de mettre à disposition du gîte une partie de leur domicile. Ainsi que toutes les 
personnes qui donnent un coup de main. 

 
4. Comptes 2022 : présentation, rapport des vérificatrices, approbation 

Philippe Wasser, comptable, présente et commente les comptes de El Jire. 
 
Recettes : en 2022 il y a eu plusieurs actions de recherche de fonds, ainsi que des recettes 
extraordinaires, ce qui donne un montant confortable. Légère baisse des cotisations, mais 
due au fait que certains donateurs laissent la communication « cotisation » à plusieurs de 
leurs dons, or en 2022 nous avons été plus stricts pour ne garder qu’une seule fois le 
montant de la cotisation. 
Un peu plus de 25'000.- frs ont été pris sur la provision du projet pour équilibrer les 
comptes. 
 
Dépenses : il est relevé que toutes les factures reçues jusqu’à aujourd’hui pour le futur gîte 
(honoraires des architectes, études pour le chauffage, etc…) ont pu être honorées, pour un 
montant d’environ frs 80'000.-. 
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Bilan : la provision pour le projet de construction a diminué vu la reprise sur fonds pour 
équilibrer les comptes. Toutefois le capital de l’association reste à frs 25'000.- que nous 
espérons garder ainsi. Un grand merci à tous les donateurs et donatrices. 
 
Nous constatons que pour la recherche de fonds il est difficile d’« amorcer la pompe ». Le 
projet n’est pas générateur de revenu, il est donc difficile de faire un emprunt. D’autant plus 
vu la situation actuelle des banques ! Au cas où nous ferions un emprunt, ce ne peut être 
une grosse somme. Quant aux donateurs privés, ou de petites entreprises, faire un don par 
ex. de frs 5'000.- parait une goutte d’eau sur le million recherché. 
 
Vérification des comptes :  
Catherine Jaccard Cloux présente le rapport des vérificatrices et propose d’adopter les 
comptes 2022. 
  
Ces comptes sont acceptés à l’unanimité, avec remerciements à Philippe Wasser, aux 
vérificatrices, et à l’assemblée pour sa confiance. 

 
5. Élection des vérificateurs-trices et d’un-e suppléant-e 

Des 3 vérificatrices Marianne Maillefer se représente alors qu’Isabelle Langer Bossy se 
retire. Murielle Favre se présente pour lui succéder. Quant à Catherine Jaccard Cloux, étant 
donné que personne d’autre ne se présente, elle continue pour une année encore, et est 
nommée suppléante. 
M. Maillefer, M. Favre et C. Jaccard Cloux sont élues à l’unanimité. Merci pour leur 
engagement. 
 

6. Budget 2023 : présentation, approbation 
Bertrand Quartier présente le budget, en précisant qu’il vaut mieux être prudent pour les 
recettes, au contraire des dépenses, ce qui permet d’avoir de bonnes surprises au bout du 
compte ! 
 
Nous espérons engager une ou deux personnes pour nous aider à développer la recherche 
de fonds, particulièrement au niveau des contacts avec les Fondations et Associations. Dans 
ce sens il faudra dépenser de l’argent, en espérant que cela rapporte 10x plus ! 
 
Actuellement nous pouvons assumer les coûts des travaux préparatoires. 
 
P.-A. Glauser exprime sa déception quant à la réponse négative de la Loterie romande. 
Une discussion s’engage sur le sujet. Effectivement il est regrettable qu’ils ne donnent 
aucune raison à leur refus. Comme nous n’avons pas le droit de présenter à nouveau le 
projet tel quel, le comité a l’intention de faire une nouvelle tentative en le présentant de 
manière différente, en axant non pas sur l’immeuble, mais sur les meubles: cuisine, lits, etc… 
 
Bertrand a eu contact avec Mme Miauton, intéressée par le projet. Elle a accepté de faire 
bénévolement un résumé de 4 pages du gros dossier de recherche de fonds. Puis nous 
l’imprimerons ce qui permettra un premier contact avec des personnes privées ou de 
petites fondations et associations, leur proposant ensuite l’envoi du gros dossier. 
 
Le budget est adopté à l’unanimité. 
 

7. Election du comité et du Président 
Denise Jaquemet, Philippe Thévoz et Bertrand Quartier comme président sont réélus à 
l’unanimité et applaudissements. Toutefois si quelqu’un d’autre est intéressé à rejoindre le 
comité, c’est volontiers, même en cours d’année, et la personne peut être élue à l’AG 
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suivante. 
 

8. Fixation des cotisations 
Proposition de garder les cotisations telles quelles : 

- Membre individuel : 30.- frs.  
- Membres collectifs : 100.- frs 

 
Le comité pense qu’il vaut mieux vaut élargir le cercle des membres pour augmenter le 
nombre de cotisants plutôt qu’augmenter le montant de la cotisation. D’ailleurs beaucoup 
arrondissent le montant de la cotisation. 
 
Nicole Schneider estime que 30.- frs ce n’est pas assez. 
 
La proposition de garder les cotisations à 30.- frs et 100.- frs est acceptée à la forte 
majorité, 1 voix contre. 
 

9. Divers et propositions individuelles 
Aucune proposition individuelle n’est parvenue au comité. 
 
Pierre-André Glauser, président de la Fondation Via, présente le nouveau topoguide « Sur 
les pas des Huguenots et des Vaudois du Piémont » qui vient de sortir. Ce guide propose la 
traversée de la Suisse en 28 jours sur les traces de ces fugitifs, avec les variantes. Ce guide 
est surtout axé sur l’histoire de cette période troublée du christianisme, avec une carte pour 
chaque jour de marche. 
 
La Fondation Via organise un voyage à Thayngen pour fêter le balisage complet de ce tracé 
sur les pas des Huguenots et des Vaudois du Piémont. Tous les renseignements se trouvent 
sur le site https://www.via-huguenots.ch/fr/. 
Quant à l’Association des Amis de St-Jacques-Suisse, ils organisent « Via Jacobi 23 », une 
invitation à parcourir le Chemin suisse de Compostelle en juin de cette année.  
Des papillons pour ces deux événements sont mis à disposition. 
 
Bertrand Quartier informe qu’une start-up, « Genius Loci – l’esprit des lieux », vend des 
petites plaquettes métalliques pour mettre en valeur des lieux publics ou privés, avec un 
code QR contenant des informations, anecdotes, etc…. sur le lieu. Ce ne sont pas les 
informations qu’on peut trouver sur Wikipédia, mais plutôt les petites histoires et potins du 
coin. Le prix d’une plaquette est de 55.- frs. Bertrand en a acheté une et présente son 
contenu sur le lieu, le gîte, le four à pain,…  
 

10. Date et lieu de la prochaine assemblée 
 
Vendredi 3 mai 2024, à la Salle du Tilleul à Montpreveyres à 19h30. 
 
A l’issue de l’assemblée Denise Jaquemet présente quelques clichés de son chemin à 
Compostelle (en 2011) puis du Sentier des Huguenots entrepris en 2022.  
 
 
 

        La secrétaire : 

        Denise Jaquemet 

 

 


